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省政协委员陈伟旭表示，有些幼儿

园，尤其是私立幼儿园，为了赢取生源，

设立能够让家长迅速看到成果的“小学

化”课程内容。

一份专业问卷结果则显示，希望孩

子提前接受小学教育的家长占了

80.82%，选择不喜欢的仅占10.09%，弃

权的占9.09%。从调查结果可以看出，

幼儿园为盈利，纷纷迎合家长的需求，

打出各种特色班的招牌吸引生源。

【观影共鸣】 调查显示8成家长“急功近利”

幼儿教育
严禁“小学化”

影片：《玩具总动员3》

推荐指数：★★★

影片人物：安迪（玩具的主人）、胡迪（牛仔玩具）、巴斯（机器人玩具）、大熊（邪

恶玩具）等

剧情介绍：

安迪已经长大成人，正准备离家前往大学，开始新的生活。安迪舍不得巴斯和

胡迪这些陪伴他十几年的玩具，想把玩具们存入阁楼，但把胡迪留了下来。安迪妈

妈错把玩具们当成垃圾扔掉，玩具们却误以为安迪不要它们了。玩具们阴差阳错地

被捐到幼儿园。

但在幼儿园里，孩子们根本没有时间和它们玩，他们要学习算术、认字、写字

……受尽冷落的玩具们想换个地方，却发现它们在幼儿园其实毫无自由，玩具“大

熊”控制着幼儿园玩具们的命运。离开的胡迪得知伙伴们的处境后，决定与它们一

起离开幼儿园，回到安迪的身边……
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省政协委员何平说，早在2009年，

我省教育主管部门就发出通知，严禁幼

儿教育“小学化”。然而，这一纸禁令几

乎成了空文，不少幼儿园依然在使用教

材或变相使用教材，他们教拼音、教汉

字、教算术，有的甚至教英语。

由于公办幼儿园数量太少，加上一

些老师怕担安全责任，图省事省心，就把

学生按在座位上，按小学的方法进行教

学。实施“小学化”似乎成为一种必然。

【影片背景】 个别幼儿园，语数外，样样教

陈伟旭分析认为，这种急功近利的

教育行为违背了幼儿身心发展特点和

教育规律，剥夺了幼儿游戏的权利，扼

杀了幼儿的天性。

其中包括，会使孩子上小学时失去

应有的学习兴趣，并由此产生厌学情绪

和学习恐惧心理；导致幼儿进入小学

后，学习同样的课程时，往往因为“我学

过”而不专心听讲，不认真学习。

此外，由于幼儿园缺乏专科教师，

所传授的知识不一定完全正确和准确，

幼儿先入为主，到了小学就很难纠正。

【观影分析】“拔苗助长”不利于小学学习

何平建议，教育主管部门要加大对

幼儿园的指导力度，出台对幼儿园等级

评定办法。

陈伟旭建议，要让体育游戏活动回

归幼儿园的首位。科学地组织幼儿活

动，保证幼儿户外活动和体育运动的时

间，以游戏为基本活动方式寓教于乐，让

孩子在玩中学、学中玩。培养孩子动手

操作和独立思考的能力，让学前教育顺

应幼儿身心发展的水平和特征而进行。

【观影建议】 体育游戏才是幼儿园活动首选

“在一些学校门口，有的学生站在斑马线一边，而一辆接一辆

的小汽车就是不礼让；在雨天，有的老人打着伞，还有的抱着孩子，

站在斑马线一边，一些司机眼看着车轮溅起水花，也不停车。如今

这样的司机，在深圳市可能意味着面临500元的罚款。而在我省，

却至今未有处罚措施，助长了一些不文明，甚至是危险现象的发

生。”来自淮北代表团的省人大代表李宾建议，我省应参考深圳的

做法，在斑马线路口安置摄像仪，对“机动车行经无交通信号灯控

制的人行横道，没有减速行驶的，处100元罚款，记2分；遇行人正

在通过时未停车避让的，处200元罚款，记2分。”

李宾告诉记者，如确因条件所限无法在全省实行，也可在省会

或地级市先行实行。

省人大代表李宾：
机动车斑马线不礼让应给予处罚

省人大代表、合肥市包河区人大常委会副主任陈杰建议，随着

老龄事业的发展，人口老龄化作为一项已经关系到民生的社会问

题，应该及时被纳入到民生工程的范畴内。

在陈杰看来，目前社会上兴办的敬老院、福利院以及托老服务

等基本还处在起步阶段，无论是在人员配备还是在规章制度上，都

有着不同程度的不规范现象，“扩大老龄事业的影响力和知晓率，

将社会上对老龄事业发展的客观需求和政府发展老龄事业的刚性

要求有机结合，加大对老龄事业的投入力度，促进政府的一些优惠

政策能够真正落实到位。”

省人大代表陈杰：
老龄事业应列入民生工程“清单”

跟现在小体型的电动环卫车不同，今年在合肥街头将会出现一

种体型稍大一点的电动环卫车，这是省人大代表赵厚柱昨日向记

者透露的消息。

“每次运送大约3吨左右的垃圾，块头会比现在的环卫车大一

些，是属于微卡类型。”赵厚柱介绍，除了市民熟悉的电动轿车之

外，公交车、环卫车等公共交通领域也是江淮汽车未来关注的重要

方面，“这些已经有现实需求，预计上半年投入使用，首批50台。”

那么江淮汽车会不会也研究那种“大鼻子”校车？赵厚柱给了

个答案，“会研究，我们非常关注。”

省人大代表赵厚柱：
“大鼻子”校车有望“安徽造”

“谁来种地？”“怎样种地？”

农工民主党安徽省委集体建议，新型职业农民必须接受农业大

中专院校的系统教育和常态化的知识更新，实行职业农民认证制

度，设定门槛，持证上岗；我省培育工作的重点应瞄准种养经营大

户、家庭农场主、农业龙头企业、合作组织中的生产经营决策者、回

乡从事农业的年轻劳动力、农业大中专院校毕业生，可以使他们成

为职业农民中的“先锋”，通过示范带动，发展出一批又一批的职业

农民。

农工民主党安徽省委：
解决“谁种地”培育职业农民

目前我省残疾儿童上学难的问题十分突出，残疾学龄儿童不能

正常上课，被学校拒之门外的现象不胜枚举。我省每年有近万名

进入学龄阶段的残疾儿童，至少有50%的孩子不能随班就读，真正

进入课堂正常学习。

今年新增的社会福利和社会保障界别集体建议，省教育厅建立

健全随班就读工作管理、考核、督查机制，并加大落实和投诉查处

力度，真正实现残疾儿童入学“零”拒绝。

社会福利和社会保障界别：
残疾儿童入学“零”拒绝

省政协委员奚芝英建议，鼓励优质公办园联合举办分园或合作

办园，鼓励企事业单位办园，扩大优质学前教育资源的惠及面；加

大学前教育经费投入，加大对民办普惠性幼儿园的奖补力度，逐步

建立多渠道经费保障机制，扩大公办园、普惠园覆盖面。

奚芝英还建议，把幼儿园建设、管理纳入各级政府，特别是县

区政府的年度目标考核；把幼师纳入中小学教师序列，在职称评

定、福利待遇、继续教育等方面参照中小学教师标准执行，吸引更

多优秀青年教师安心投身幼教工作。

省政协委员奚芝英：
幼儿园教育应与政府考核挂钩


